



Asamblea General

Distr. general
4 de agosto de 2016
Español
Original: inglés

Comité para el Ejercicio de los Derechos Inalienables del Pueblo Palestino

Acta resumida de la 377ª sesión

Celebrada en la Sede, Nueva York, el jueves 4 de agosto de 2016, a las 10.00 horas

Presidente: Sr. Seck. (Senegal)

Sumario

Aprobación del orden del día

Información actualizada sobre los acontecimientos ocurridos desde la sesión anterior del Comité

Elección del Vicepresidente y el Relator del Comité

La situación en el territorio palestino ocupado, incluida Jerusalén Oriental, y evolución del proceso político

Informe sobre la Conferencia Internacional sobre la Cuestión de Jerusalén, celebrada los días 3 y 4 de mayo de 2016 en Dakar, Senegal

Informe sobre el seminario de las Naciones Unidas sobre la ayuda al pueblo palestino, celebrado los días 19 y 20 de mayo de 2016 en Estocolmo, Suecia

Informe sobre la Conferencia Internacional de las Naciones Unidas en apoyo a la paz palestino-israelí, celebrada los días 29 y 30 de junio de 2016 en Ginebra, Suiza

Actividades del Grupo de Trabajo, incluida la acreditación de las organizaciones de la sociedad civil en el Comité (documento de trabajo núm. 3)

Otros asuntos

La presente acta está sujeta a correcciones.

Dichas correcciones deberán presentarse en uno de los idiomas de trabajo. Deberán presentarse en un memorando y también incorporarse en un ejemplar del acta. Las correcciones deberán enviarse lo antes posible a la Jefa de la Dependencia de Control de Documentos (srcorrections@un.org).

Las actas corregidas volverán a publicarse electrónicamente en el Sistema de Archivo de Documentos de las Naciones Unidas (<http://documents.un.org/>).



Se declara abierta la sesión a las 10.15 horas.

Aprobación del orden del día

1. *Queda aprobado el orden del día.*

Información actualizada sobre los acontecimientos ocurridos desde la sesión anterior del Comité

2. **El Presidente** dice que, desde la sesión anterior del Comité, el pasado 7 de abril de 2016 el Secretario General Ban Ki-moon visitó Ramallah y Gaza y se reunió con altos funcionarios palestinos e israelíes.

3. El 1 de julio de 2016, el Cuarteto del Oriente Medio publicó un informe sobre la situación sobre el terreno que se centró en las principales amenazas para alcanzar una paz negociada e incluyó recomendaciones para avanzar en la solución biestatal.

4. El 12 de julio de 2016, el Consejo de Seguridad celebró un debate abierto sobre “La situación en el Oriente Medio, incluida la cuestión palestina”, en que el Sr. Emvula, Representante Permanente de Namibia y Vicepresidente del Comité, pronunció un discurso en nombre del Comité.

5. El 22 de julio de 2016, la Mesa del Comité celebró una reunión.

Elección del Vicepresidente y el Relator

6. **El Presidente** dice que se ha propuesto al Sr. Djani (Indonesia) como candidato para ocupar el cargo de Vicepresidente y al Sr. Mr. Inguanez (Malta) para el cargo de Relator.

7. *Por aclamación, el Sr. Djani (Indonesia) y el Sr. Inguanez (Malta) quedan elegidos como Vicepresidente y Relator, respectivamente.*

La situación en el territorio palestino ocupado, incluida Jerusalén Oriental, y evolución del proceso político

8. **La Sra. Abdelhady-Nasser** (Observadora del Estado de Palestina) dice que la situación en el territorio palestino ocupado, incluida Jerusalén Oriental, sigue siendo crítica como consecuencia de la persistencia de la Potencia ocupante en cometer actos destructivos ilícitos. Las condiciones de vida sobre el terreno son frágiles, las tensiones son muy fuertes y a pesar de las recientes iniciativas para reactivar el

proceso de paz no se vislumbra una solución política. El Gobierno israelí mantiene unas políticas contrarias a la solución basada en dos Estados y en las fronteras de 1967, y sigue rechazando la paz. En particular, persiste en la colonización del territorio palestino, violando gravemente el Cuarto Convenio de Ginebra, el Estatuto de Roma e innumerables resoluciones de las Naciones Unidas. Sigue confiscando nuevas tierras palestinas, destruyendo propiedades palestinas, explotando los recursos palestinos y desplazando por la fuerza a civiles palestinos mientras sigue adelante con su proyecto de asentamiento ilegal en el territorio palestino ocupado, en especial en la Jerusalén Oriental ocupada y sus alrededores. Junto con el uso excesivo y letal de la fuerza militar, la construcción y ampliación de asentamientos son los principales medios que utiliza el Gobierno israelí para consolidar la ocupación. Los actos de violencia y terror de los colonos siguen causando estragos en las vidas de palestinos inocentes.

9. La semana pasada, Israel anunció planes para construir 770 viviendas adicionales en el asentamiento ilegal de “Gilo”. Esta zona ya resultó gravemente afectada por la construcción del muro, que fragmentó el territorio palestino y aisló ciudades, pueblos, aldeas y campamentos de refugiados. Este solamente es uno de los múltiples anuncios que Israel ha realizado en los últimos meses, contradiciendo su compromiso a favor de la solución basada en dos Estados.

10. El mes de junio de 2016 se cumple el cuadragésimo noveno aniversario de la ocupación israelí, un período durante el cual la Potencia ocupante ha violado gravemente los derechos humanos de los palestinos. El Gobierno israelí sigue intimidando y encarcelando a ciudadanos palestinos, ultrajando sus lugares sagrados y fomentado la violencia con una retórica incendiaria, lo que da lugar a una situación peligrosa e inestable. El pasado mes de junio de 2016 también se cumplió el noveno año del bloqueo de Gaza, que ha condenado a la reclusión y a una vida deshumanizada a cerca de dos millones de personas. La situación humanitaria en Gaza sigue siendo calamitosa, como han descrito diversos organismos de las Naciones Unidas sobre el terreno, en particular la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios y el Organismo de Obras Públicas y Socorro para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente. De acuerdo con el informe de las Naciones Unidas, si la situación sigue sin resolverse, para 2020 Gaza será inhabitable. Todos

los países que puedan brindar apoyo para la reconstrucción y la labor humanitaria en marcha deberían brindarlo.

11. La comunidad internacional, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y el Cuarteto del Oriente Medio son incapaces de exigir a Israel que rinda cuentas. Israel persiste en su intransigencia frente a las iniciativas regionales e internacionales destinadas a poner fin a la ocupación, como la Iniciativa de Paz Árabe y la labor del Gobierno de Francia que propició la reunión de la iniciativa de paz para el Oriente Medio en junio de 2016. Por su parte, Palestina está haciendo todo lo posible para avanzar en el proceso de paz.

12. El largamente esperado informe del Cuarteto, publicado el 1 de julio, es decepcionante e incluso ofensivo. Incapaz de reconocer la gravedad de la situación, el informe adopta un enfoque sesgado de algunas cuestiones cruciales y se desentiende de otras. Trata de establecer simetrías entre las dos partes, equiparando los actos de violencia de palestinos individuales con las políticas oficiales israelíes aplicadas deliberadamente. Califica prácticamente todas las acciones israelíes como respuestas a las acciones palestinas, y etiqueta liberalmente esas últimas como actos terroristas. El informe no es sino otro intento de simplemente gestionar el conflicto. El camino hacia una solución pacífica ya ha sido claramente trazado; se fundamenta en el derecho internacional y las pertinentes resoluciones de las Naciones Unidas. Su Gobierno continuará tratando de obtener el respaldo del Comité para seguir esa senda en la Asamblea General y el Consejo de Seguridad.

13. La oradora solicita el apoyo del Comité a una propuesta de que la Asamblea General apruebe una resolución para declarar 2017, que será el quincuagésimo aniversario de la ocupación, año internacional para poner fin a la ocupación israelí de Palestina. La resolución no tendría consecuencias para el presupuesto por programas.

14. **El Sr. Arcia Vivas** (República Bolivariana de Venezuela) expresa su apoyo total a la iniciativa propuesta, que merece el respaldo del Comité. El año próximo deberá utilizarse de manera constructiva, para acabar con las barbaridades que se están cometiendo contra el pueblo palestino.

Informe sobre la Conferencia Internacional sobre la Cuestión de Jerusalén, celebrada los días 3 y 4 de mayo de 2016 en Dakar, Senegal

Informe sobre el seminario de las Naciones Unidas sobre la ayuda al pueblo palestino, celebrado los días 19 y 20 de mayo de 2016 en Estocolmo, Suecia

Informe sobre la Conferencia Internacional de las Naciones Unidas en apoyo a la paz palestino-israelí, celebrada los días 29 y 30 de junio de 2016 en Ginebra, Suiza

15. **El Sr. Inganez** (Malta), Relator, que informa sobre la Conferencia Internacional sobre la Cuestión de Jerusalén Oriental, celebrada los días 3 y 4 de mayo de 2016 en Dakar, Senegal, dice que la Conferencia se organizó en colaboración con la Organización de Cooperación Islámica. Los oradores destacaron el hecho de que Jerusalén sigue siendo crucial para una solución pacífica. En la Jerusalén dividida, el desarrollo, el empleo y la expresión política están paralizados. Mientras que algunos participantes trataban de buscar oportunidades para estimular el desarrollo en la ciudad con la ayuda internacional, otros se preguntaban si el desarrollo era posible bajo la ocupación. Algunas voces apelaron a interrumpir la cooperación con Israel, vetar los productos procedentes de los asentamientos e imponer sanciones. Los participantes examinaron diversas propuestas para resolver el estatuto de Jerusalén en virtud de un acuerdo de paz, con Jerusalén Oriental como capital del Estado palestino, y sostuvieron que la cuestión de Jerusalén debía solucionarse con carácter prioritario. Además de la participación de 44 gobiernos, tres organizaciones intergubernamentales y tres entidades de las Naciones Unidas, la sociedad civil senegalesa estuvo representada con entusiasmo.

16. Con respecto al seminario de las Naciones Unidas sobre la ayuda al pueblo palestino, celebrado los días 19 y 20 de mayo de 2016 en Estocolmo, Suecia, titulado “Agenda 2030: Allancar el camino hacia un Estado palestino pacífico, independiente y sostenible”, el Relator informa de que el Gobierno de Suecia anunció que aumentaría en un 50 por ciento el apoyo bilateral a Palestina, para alcanzar un total 100 millones de dólares de los Estados Unidos anuales. Los participantes en el seminario examinaron las dificultades que enfrenta el Estado palestino en la aplicación de la Agenda 2030 en el contexto de la

ocupación. El derecho a la libre determinación de Palestina y la solución basada en dos Estados se han visto menoscabados por los recientes acontecimientos, incluidas la ampliación de los asentamientos y la demolición de un número sin precedentes de hogares palestinos por Israel. Los ministros del Estado palestino han señalado que se está trabajando en la elaboración de un plan nacional de política 2017-2022 y que su país está resuelto a cumplir los objetivos de desarrollo sostenible; no obstante, será difícil alcanzarlos sin soberanía, respeto de los derechos humanos y económicos y control sobre sus propios recursos naturales. Poner fin a la ocupación es una condición indispensable para cualquier desarrollo significativo. Se puso de relieve el importante papel que desempeña la educación en la promoción de la no violencia y en la generación de confianza entre las nuevas generaciones.

17. En su exposición sobre la Conferencia Internacional de las Naciones Unidas en apoyo a la paz palestino-israelí, celebrada los días 29 y 30 de junio de 2016 en Ginebra, Suiza, el Relator dice que la Conferencia se trasladó de París a Ginebra, donde tuvo lugar en la sede de las Naciones Unidas. El tema de la Conferencia fue especialmente oportuno habida cuenta de la iniciativa francesa y el esperado informe del Cuarteto. Los participantes hicieron hincapié en la importancia de un fuerte liderazgo internacional en el proceso de paz, instaron a realizar un esfuerzo multilateral en la misma línea de la iniciativa del P5+1 sobre el Irán, manifestaron su apoyo a la iniciativa francesa y a la ampliación del Cuarteto para incluir a importantes países europeos y de la región, y pidieron al Consejo de Seguridad que respaldara la Iniciativa de Paz Árabe.

18. **El Sr. Elshandawily** (Observador de Egipto) pregunta por qué la Conferencia Internacional de las Naciones Unidas en apoyo a la paz palestino-israelí se celebró en Ginebra en lugar de París tal como se había programado originalmente.

19. **El Presidente** dice que el Gobierno de Francia solicitó que la Conferencia se aplazara o bien que se celebrara en otra parte por motivos relacionados con la iniciativa francesa en curso; en respuesta a la petición, se adoptó la decisión de celebrar la Conferencia en Ginebra.

20. **La Sra. Abdelhady-Nasser** (Observadora del Estado de Palestina) desea saber si las conclusiones

alcanzadas y los temas recurrentes de las diversas conferencias podrían compartirse con un público más amplio de las Naciones Unidas. Las presentaciones informadas sobre cada tema podrían mejorar los debates en el Consejo de Seguridad y en otros foros. El intercambio de información serviría para sensibilizar sobre esas cuestiones, lo cual forma parte del mandato del Comité.

21. **El Sr. Tamburi** (Director, División de los Derechos de los Palestinos) señala que el Comité no ha escatimado esfuerzos para divulgar información lo más ampliamente posible, a través de su sitio web y su página en Facebook. Además, las declaraciones realizadas en las conferencias se han remitido a todos sus participantes, así como a los asistentes a las anteriores iteraciones de esos actos, y al personal que trabaja en los pertinentes departamentos y organismos de las Naciones Unidas sobre el terreno. Sin embargo, es cierto que los propios miembros del Comité también deberían tratar de diseminar la información lo más ampliamente posible.

22. **El Sr. Matjila** (Sudáfrica) dice que la reducción del territorio palestino es un motivo de gran preocupación para Sudáfrica. La cuestión fundamental es que, mientras los Estados Miembros particulares están haciendo importantes esfuerzos para apoyar Palestina, la suma total de sus actividades no consigue debilitar la ocupación israelí o desalentar los planes de Israel para una mayor expansión. Las diferentes iniciativas internacionales concebidas para poner fin a la ocupación han quedado sin efecto, y el Consejo de Seguridad no consigue hacer avances en este sentido; así, no se sabe con exactitud cuáles serán las próximas medidas útiles que deberían adoptarse. Si bien se reconoce ampliamente la necesidad de un liderazgo político internacional, tal vez también sea necesario volver a plantear qué tipo de liderazgo se requiere. La sociedad civil puede desempeñar un papel en el proceso de paz. Desea saber si la Mesa propondrá un plan de acción.

23. La propuesta de que la Asamblea General declare 2017 como año para poner fin a la ocupación israelí tendría el apoyo de Sudáfrica. No obstante, se necesita aportar más detalles a la propuesta y especificar las medidas que se tomarían para que cobre significado.

24. **El Presidente** señala que el Comité celebrará una reunión estratégica en octubre de 2017, que se centrará

en examinar cómo conseguir que el proceso de paz avance.

25. **El Sr. Djani** (Indonesia) dice que a pesar de que la cuestión palestina haya quedado eclipsada por otros asuntos internacionales que muchos consideran más apremiantes, el Comité tiene la obligación de persistir en fomentar la sensibilización mundial acerca de la cuestión y en darle mayor impulso. El orador apunta que mientras estuvo en Ginebra, donde mantuvo contactos con personas involucradas en las negociaciones palestino-israelíes, pudo apreciar mejor las perspectivas de ambas partes. Es evidente que el proceso de paz no podrá seguir adelante sin la implicación de los pueblos israelí y palestino.

26. Los esfuerzos del Comité para fomentar la sensibilización mundial acerca de la cuestión de Palestina no deberían limitarse a celebrar conferencias, sino que también deberían orientarse a las poblaciones cuyo conocimiento del problema es mínimo. Para ello, podrían utilizarse campañas en las redes sociales y asambleas públicas, de gran eficacia en los Estados Unidos de América. El Comité también podría estudiar celebrar una de sus conferencias en Palestina a fin de dar mayor relieve a la cuestión.

27. La cobertura internacional del izado de la bandera palestina en la conmemoración del Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino de 2015 fue un gran logro. El Comité debería encontrar maneras de aprovechar este impulso. También tendría que hacer esfuerzos para realzar su notoriedad en otros organismos especializados de las Naciones Unidas a fin de ganarse el apoyo de sus miembros a su labor. Por último, el Comité debería adoptar medidas concretas para dar seguimiento y añadir valor a los diversos procesos y conferencias internacionales, incluidas las reuniones del Cuarteto del Oriente Medio.

28. **La Sra. Scott** (Namibia) dice que agradecería recibir más información sobre los comicios locales que se celebrarán en octubre en el territorio palestino ocupado. Su delegación confía en que esas elecciones abarquen todo el territorio ocupado y tengan un resultado positivo. También aguarda con interés el informe completo de la reunión de Ginebra, ya que sus conclusiones servirán de base para los próximos pasos del Comité. Por otra parte, el Comité haría bien en examinar más detenidamente las propuestas creativas compartidas por los representantes de Sudáfrica e

Indonesia, en particular la idea de realizar campañas en las redes sociales, que permitirían llegar a los jóvenes.

29. Cabe destacar que, tras 50 años, la causa palestina sigue siendo motivo de preocupación para muchos. El Comité debería aprovechar el impulso generado por la reunión de Ginebra para encontrar nuevas maneras de acercar a los pueblos. Contra todo pronóstico, su país, junto con Sudáfrica y otros muchos, han debido atravesar tiempos de desesperanza y oscuridad para conseguir su soberanía. Palestina podría encontrar esperanza en el ejemplo de esos países. Para terminar, la oradora señala que Namibia está deseosa de apoyar el Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino y el año internacional para poner fin a la ocupación de Palestina.

30. **El Presidente** apunta que el Comité debería utilizar la próxima cumbre del Movimiento de los Países No Alineados (MNOAL) para promover más la causa palestina, en cooperación con su contraparte del MNOAL.

31. **El Sr. Sevilla Borja** (Ecuador) reitera el decidido apoyo de su Gobierno a la causa palestina. La existencia de relaciones diplomáticas oficiales con el Estado palestino y la presencia de una embajada ecuatoriana en Ramallah y una embajada palestina en Quito acreditan la larga tradición de solidaridad del Ecuador con el pueblo palestino. Su delegación otorga gran importancia al mandato del Comité de trabajar por la defensa de los derechos inalienables del pueblo palestino a la libertad, la independencia, el autogobierno, la creación del Estado palestino, la participación en la comunidad internacional y la protección contra las violaciones de los derechos humanos.

32. Cuando se aproxima el septuagésimo aniversario de la Nakba palestina, las Naciones Unidas, que fueron responsables de la partición de Palestina y la creación de dos Estados, aún deben cumplir con su deber de garantizar el establecimiento del Estado palestino. Por su parte, el Comité tiene la responsabilidad de recordar a la opinión pública internacional la acuciante necesidad de solucionar la cuestión palestina. Debido a su naturaleza política, el problema en sí solamente podrán resolverlo los órganos políticos de la Organización. Una resolución temprana de la cuestión palestina habría ahorrado al mundo mucha injusticia, violencia y terrorismo y muchas violaciones de los derechos humanos.

33. El Ecuador celebra el impulso de diversas iniciativas, como la Iniciativa de Paz Árabe y el informe del Cuarteto del Oriente Medio, aunque con moderado optimismo. Ese informe, que su delegación no apoya plenamente por el desequilibrio que presenta, supone un paso en la dirección correcta. El Comité debe seguir trabajando para fomentar la sensibilización entre los israelíes que no respaldan el extremismo y las posiciones cerradas de algunos de sus políticos, así como entre los palestinos con miras a promover la unidad nacional que las personas necesitarán para perseverar en su lucha. Si la solución basada en dos Estados no se hace realidad pronto, resultará imposible salvar la situación.

34. La decisión del Comité de conmemorar el Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino el 29 de noviembre brindará una gran oportunidad para aumentar la sensibilización pública internacional acerca de la cuestión palestina. La Mesa debe seguir orientando las iniciativas del Comité a fin de propiciar la largamente esperada resolución de dicha cuestión, que su país celebra y apoya plenamente.

35. **La Sra. Abdelhady-Nasser** (Observadora del Estado de Palestina) dice que las próximas campañas electorales de las elecciones municipales palestinas que se celebrarán en octubre de 2016 están bien encaminadas, y están generando un espíritu renovado entre el pueblo palestino. Incluso en el momento actual de desesperanza, la participación en un proceso democrático da a las personas la sensación de que tienen voz y empiezan a establecer un nuevo diálogo nacional, a pesar de que tan sólo se trata de un proceso electoral municipal. Los debates sobre las cuestiones locales no pueden separarse de las necesidades de la población civil y la ocupación israelí, que afectan todos los aspectos de la vida palestina. Los hombres y las mujeres intervienen en el diálogo, y se están estableciendo cuotas de participación para los grupos religiosos, incluidos los cristianos. Si bien su Gobierno espera celebrar elecciones en todo el territorio, incluida Jerusalén Oriental, la obstrucción de la Potencia ocupante es un factor desfavorable en ese sentido.

36. Su delegación seguirá informando al Comité sobre la evolución de la situación, incluso sobre la posibilidad de celebrar elecciones parlamentarias más adelante. El Estado de Palestina está dispuesto a estudiar las ideas presentadas por los representantes de

Sudáfrica, Indonesia, Namibia, Senegal y Ecuador, como la propuesta de utilizar campañas en las redes sociales para llegar, entre otros, a los jóvenes palestinos, israelíes y americanos. Los jóvenes palestinos están cada vez más preocupados por su futuro. La Misión Permanente de Observación del Estado de Palestina participa activamente en campañas sobre cuestiones específicas y con un enfoque temático en las redes sociales. La oradora insta a los miembros del Comité a que examinen y compartan esa información en sus actividades de divulgación a través de sus propias redes sociales.

37. **El Presidente** pregunta al Observador Permanente Adjunto del Estado de Palestina si el embajador palestino ante el Senegal ha seguido la propuesta del miembro senegalés del Parlamento, formulada en la Conferencia Internacional sobre la Cuestión de Jerusalén celebrada en Dakar, de convocar una reunión posterior a la Conferencia con representantes de la sociedad civil, el mundo académico y las organizaciones regionales del Oriente Medio y África y remitir las recomendaciones resultantes al Comité.

38. **El Sr. Awawdeh** (Organización de Cooperación Islámica) señala que la tendencia muy generalizada en todo el mundo de estimar las violaciones israelíes como estadísticas hace que sea importante humanizar a las víctimas de tales violaciones. Las elocuentes imágenes de niños siendo golpeados por soldados israelíes por salir fuera a jugar, aventurándose más allá de su encarcelamiento virtual en Hebrón, muestran realidades que las cifras no reflejan. Además, el nuevo líder espiritual de las Fuerzas de Defensa de Israel — que ese país proclama como el ejército más ético del mundo — ha realizado una declaración incendiaria en el sentido de que la violación de mujeres palestinas constituye algo permisible. Estos hechos ponen de relieve la importancia del próximo acto para abordar las opciones de los medios de comunicación alternativos y el periodismo bajo la ocupación, que se celebrará en noviembre.

Actividades del Grupo de Trabajo del Comité

39. **El Presidente** dice que el pasado 27 de abril, el Grupo de Trabajo organizó una reunión informativa abierta sobre la situación de los niños palestinos detenidos en el territorio palestino ocupado, en que hablaron dos importantes ponentes palestinos. La

reunión informativa fue seguida de una animada sesión de preguntas y respuestas alrededor de diversas cuestiones, como los tribunales militares y su jurisdicción geográfica, el papel de los inspectores internacionales, las posibilidades de que prospere una investigación de la Corte Penal Internacional, el acceso a Gaza de los abogados defensores de los niños palestinos, y la reunión del Consejo de Seguridad con arreglo a la fórmula Arria sobre la protección de la población civil palestina, que tuvo lugar en mayo.

Acreditación de las organizaciones de la sociedad civil en el Comité (documento de trabajo núm. 3)

40. **El Presidente** llama a la atención del Comité el documento de trabajo núm. 3, que incluye las solicitudes de acreditación presentadas por organizaciones de la sociedad civil. Tras examinar las solicitudes, el Grupo de Trabajo del Comité llegó a la conclusión de que las organizaciones solicitantes cumplían los criterios establecidos para su acreditación, la cual recomendó.

41. *Quedan aprobadas las solicitudes de acreditación ante el Comité.*

Otros asuntos

42. **El Presidente** dice que el próximo día 3 de octubre el Comité celebrará una reunión en que la Mesa presentará el proyecto de informe del Comité a la Asamblea General. También en octubre, tendrá lugar el próximo debate del Consejo de Seguridad en torno a la situación en el Oriente Medio y la cuestión palestina. En noviembre se celebrará otra reunión del Comité para aprobar diversas resoluciones sobre la cuestión de Palestina. La celebración anual del Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino tendrá lugar el 29 de noviembre. A su debido tiempo se distribuirá más información sobre los actos previstos para esa celebración.

43. **El Sr. Raja Zaib Shah** (Malasia) dice que su delegación, como uno de los cinco miembros actuales del Consejo de Seguridad, tiene algunas reservas con respecto al informe del Cuarteto del Oriente Medio publicado en julio, en particular sobre la cuestión de la ilegalidad de los asentamientos y sobre el fin de la ocupación israelí. Sin embargo, Malasia celebra la adopción de medidas concretas para aplicar las recomendaciones formuladas en dicho informe, a fin de

invertir las tendencias negativas sobre el terreno y rescatar la solución basada en dos Estados. Para ello, su delegación respalda la declaración presidencial del Consejo, que lo exhorta a presentar informes periódicos sobre la aplicación de dichas recomendaciones. Lamentablemente, el Consejo no ha podido alcanzar un consenso sobre la vigilancia y aplicación de las recomendaciones. Por último, el orador señala que Malasia prevé celebrar próximamente otra reunión sobre Palestina, centrada específicamente en la cuestión de los asentamientos ilegales israelíes, y que colaborará estrechamente con la Misión Permanente del Estado de Palestina y con otros miembros afines del Consejo.

44. **El Presidente** indica que, durante la reunión del Consejo de Seguridad presidido por la República Bolivariana de Venezuela, en febrero, los miembros no permanentes del Consejo formularon propuestas sobre un enfoque doble para abordar los asentamientos y la protección internacional que la comunidad internacional debe al pueblo palestino.

Se levanta la sesión a las 12.00 horas.